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Психологические последствия виктимизации школьников 

подросткового возраста: аннотация к магистерской диссертации / Волкова 

Екатерина Алексеевна; Факультет философии и социальных наук, Кафедра 

социальной и организационной психологии; науч. рук. И. А. Фурманов.  

Объект исследования – виктимизация школьников подросткового 

возраста.  

Предмет исследования – психологические последствия виктимизации 

школьников подросткового возраста.  

Цель исследования – выявление психологических последствий 

виктимизации школьников подросткового возраста. 

Основные результаты. Выявлены половые различия виктимизации 

школьников подросткового возраста. Мальчики чаще девочек используют 

физическую агрессию и нападают на собственность, девочки – чаще 

прибегают к социальному манипулированию и вербальной агрессии. 

Использование вербальной агрессия является преобладающей среди 

мальчиков и девочек вне зависимости от возраста. 

Определена возрастная динамика виктимизации; у мальчиков ее пик 

наблюдался у шестиклассников, а спад – у семиклассников; у девочек 

обнаружена относительная стабильность проявления всех форм 

виктимизации.  

Регулярное насилие приводит к развитию невротичности, 

депрессивности, застенчивости, тревожности и неуравновешенности, 

снижению общительности, а также эмоциональной нестабильности. Жертвы 

виктимизации становятся замкнутыми и сталкиваются с одиночеством. Не 

были выявлены корреляции между интенсивностью издевательств и такими 

показателем, как спонтанная агрессивность, уравновешенность, реактивная 

агрессивность. С возрастом происходит усиление степени психологического 

влияния виктимизации на мальчиков и девочек подросткового возраста.  
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ПСИХОЛОГИЧЕСКОЕ ВОЗДЕЙСТВИЕ, ПОДРОСТКИ. 

Psychological consequences of victimization of adolescent schoolchildren: 

resume / Volkava Katsiaryna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, 

Department of Social and Organizational Psychology; scientific adviser I. A. 

Fourmanov. 

The object is victimization schoolchildren of adolescence.  



The subject is the psychological effects of victimization adolescent 

schoolchildren.  

Purpose of research is identifying the psychological consequences of 

victimization of schoolchildren in adolescence. 

Results of the research. Gender differences in the victimization of 

adolescent schoolchildren were revealed. Boys are more likely than girls to use 

physical aggression and attack property, girls are more likely to resort to social 

manipulation and verbal aggression. The use of verbal aggression is predominant 

among both boys and girls, regardless of age. 

The age dynamics of victimization was determined; in boys, its peak was 

observed in sixth graders, and a decline in seventh graders; girls showed relative 

stability in the manifestation of physical, verbal victimization, social manipulation 

and attacks on property, regardless of age. 

Victimization has a serious psychological impact on students in grades 5-7. 

Regular violence leads to the development of neuroticism, depression, shyness, 

anxiety and imbalance, decreased sociability, and emotional instability. Bullying 

participants became withdrawn and engulfed with loneliness. At the same time, no 

correlations were found between the intensity of bullying and such indicators as 

spontaneous aggressiveness, poise, reactive aggressiveness. 

Victimization has a different impact on its participants depending on gender 

and age. With age, there is an increase in the degree of psychological impact of 

victimization on boys and girls of adolescence. 

Keywords: VICTIMIZATION, BULLYING, VIOLENCE, AGGRESSION, 

VICTIM, AGGRESSOR, WITNESSES, PSYCHOLOGICAL CONSEQUENCES, 

PSYCHOLOGICAL IMPACT, TEENAGERS.  
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